

## CARTA DE BUENOS AIRES, mayo 2025

### A LOS HERMANOS DE LA FRATERNIDAD SACERDOTAL IESUS CARITAS EN TODO EL MUNDO



Queridos hermanos,

del 6 al 21 de mayo de 2025 nos hemos reunido en la Casa de Ejercicios Mons. Aguirre de la ciudad de Buenos Aires, 34 delegados de las fraternidades de 21 países de África, América, Asia y Europa, bajo el lema: SACERDOTES DE IESUS CARITAS, TESTIGOS Y FORJADORES DE LA FRATERNIDAD SACERDOTAL Y UNIVERSAL, para llevar a cabo la XII Asamblea General de nuestra Asociación.

#### AGRADECIMIENTOS

Queremos agradecer, en primer lugar, a los hermanos argentinos por su cariñosa acogida y su interés por introducirnos en la cultura de su país. No olvidaremos la noche cultural, el paseo por el Delta del río Paraná, la visita al centro de Buenos Aires y al santuario de Nuestra Señora de Luján. Deseamos también expresar nuestro agradecimiento a las diferentes parroquias que nos recibieron el domingo 11, con gran fe, amor y ternura, a Mons. Guillermo Caride, obispo de San Isidro, que nos visitó y a los miembros de nuestra Familia espiritual que vinieron a compartir sus experiencias.



Similar gratitud sentimos hacia los hermanos que nos iluminaron



con sus presentaciones acerca de la realidad de la Iglesia Argentina, del pontificado del Papa Francisco y de la Fraternidad en el Nuevo Testamento, en la encíclica Fratelli Tutti y en la vida y apostolado de San Carlos de Foucauld. Son temas que quedan a disposición de las fraternidades para su propio estudio y reflexión; serán publicados en la página

[iesuscaritas.org](http://iesuscaritas.org). Un agradecimiento particular al Equipo internacional saliente Eric LOZADA, Fernando TAPIA, Honoré SAWADOGO, Tony LLANES y Matthias KEIL, por su cercanía y servicio a los hermanos durante estos seis años y por la buena organización de esta Asamblea.

## UN MUNDO HERIDO

En un mundo herido por las divisiones, las polarizaciones, las ambiciones de poder y las guerras, el mensaje de Jesús de Nazaret sobre la Fraternidad Universal es más necesario que nunca. Así lo comprendió el Papa Francisco y sus palabras y sus gestos así lo demuestran. Sentimos por lo tanto un fuerte llamado a ser testigos y forjadores de fraternidad tanto en nuestros presbiterios como en las sociedades y culturas en que cada uno de nosotros está presente, desde una mayor cercanía y servicio a los pobres, los migrantes, los marginados y las víctimas de toda clase de abusos. Nos consta que son ellos los que más sufren por la ausencia de fraternidad.



## LA FRATERNIDAD ES POSIBLE.



La fraternidad es posible. Así lo hemos vivido en esta Asamblea a pesar de la diversidad de idiomas, culturas y experiencias pastorales. Cada día ha sido marcado por la oración comunitaria de las Laudes, la adoración y la celebración de la Eucaristía, lo cual nos ha permitido

vivir estos días en un clima de escucha atenta, comprensión, alegría, aceptación y diálogo. Es así como hemos podido compartir nuestras historias personales, reflexionar sobre los temas expuestos, escuchar con atención los informes presentados y trabajar nuestros Estatutos y nuestro Directorio.

## NUESTRAS FRATERNIDADES

Los Informes que hemos escuchado nos han mostrado que, en varios países de Europa y América, nuestras fraternidades están envejeciendo. No es así la situación en África y Asia. Debemos, por lo tanto, dar más apoyo espiritual y financiero a las fraternidades de ambos continentes. En los países de Europa y América, necesitamos renovar nuestros esfuerzos para



dar a conocer a San Carlos de Foucauld en nuestros presbiterios e invitar a los sacerdotes, diáconos y seminaristas a formar parte de nuestra Fraternidad. Sentimos por lo tanto un fuerte llamado a fundar nuevas fraternidades y a despertar aquéllas que se han adormecido.



Necesitamos para ello una gran dosis de creatividad y una mayor fidelidad al carisma del Hermano Carlos y a los medios de crecimiento espiritual que tiene nuestra Fraternidad. Nuestro testimonio de vida sencilla, fraterna, alegre y comprometida con los pobres, que brota de nuestra estrecha relación con Jesús Resucitado, será

siempre la mejor manera de atraer nuevos integrantes a nuestra fraternidad. Estamos convencidos de que la espiritualidad del Hermano Carlos, centrada en el Evangelio y en la Eucaristía, celebrada y adorada, tiene relevancia permanente.

## **LA ELECCIÓN DE LEÓN XIV**

Durante el transcurso de nuestra Asamblea se realizó en Roma el cónclave que eligió un nuevo sucesor de Pedro, el Papa León XIV. Lejos de distraernos, su elección nos ha confirmado en los caminos por los cuáles el Espíritu Santo está guiando a su Iglesia: un renovado impulso misionero, un compromiso cada vez mayor con la justicia y la paz, una mayor participación de todos los bautizados en la vida de la Iglesia. Creemos que la fraternidad se expresa en el modo sinodal de vivir nuestra fe y nuestra pertenencia a la Iglesia, por lo cual nos sentimos llamados a promover este estilo eclesial en nuestras parroquias, comunidades cristianas, movimientos y otras instancias pastorales en las cuales desarrollamos nuestro ministerio.

## **VERSIÓN RENOVADA DE NUESTROS ESTATUTOS Y DEL DIRECTORIO.**

Hemos invertido mucho tiempo de esta Asamblea para poner al día nuestros Estatutos y el Directorio para el desarrollo de nuestras fraternidades en todo el mundo. Hemos hecho valiosas reflexiones y aportes y, finalmente, los hemos aprobado. Serán presentados a la Congregación para el Clero y posteriormente, difundidos y estudiados por nuestros hermanos en los diferentes países



en que estamos presente. Estos documentos nos ayudarán a tener una identidad más clara y dar más relevancia al testimonio y a los textos del Hermano Carlos.

## **ENCUENTRO DE SACERDOTES JÓVENES DE NUESTRA FRATERNIDAD**

En nuestra Asamblea hemos experimentado la riqueza de la diversidad cultural y pastoral. Quisiéramos que los sacerdotes jóvenes de nuestra Asociación (menos de 45 años) tuvieran una experiencia similar que los entusiasme más con el seguimiento de nuestro bienamado Hermano y Señor Jesús, en las huellas de San Carlos de Foucauld. Encomendamos al nuevo equipo internacional la organización de este encuentro con el apoyo espiritual y financiero de todas nuestras Fraternidades



## **NUEVO EQUIPO INTERNACIONAL**

Durante la Asamblea hemos elegido a nuestro hermano Carlos Roberto dos SANTOS (Brasil) como nuevo Responsable Internacional y él, a su vez, ha constituido su Equipo: Roberto (Tino) FERRARI (Argentina), Mark MERTES (EEUU), Boris SCHÜSSEL (Suiza) y Louis Edmond ESSEYI A GNADAM (Camerún). También ha pedido a Eric LOZADA (Filipinas) que sea su delegado para Asia y a Yves de MALLMANN (Francia) que ayude en el mantenimiento de los Archivos. A todos damos las gracias por haber aceptado este servicio, les ofrecemos nuestro apoyo fraterno y pedimos al Señor Jesús que los sostenga con su gracia y a Nuestra Señora de Luján que los cuide.

Eric LOZADA



Por los delegados a la XII Asamblea General de la Fraternidad Sacerdotal IESUS CARITAS.



Buenos Aires, 20 de mayo de 2025.

Esta Carta se puede encontrar en [iesuscaritas.org](http://iesuscaritas.org)

